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発言 

順位 
１ 

議席 

番号 
１４ 議員名 森 本 せ い や 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨  答 弁 者 

1 
表題 

町田市放課後子ども教室事業「まちとも」

について 

市     長 

教 育 長 

（１）所謂、新まちともの課題は。  

（２）今後の展望は。  

 

２ 表題 すみれ教室の拠点拡充について 

市 長 

教 育 長 

（１）第二すみれ教室の進展は。  

（２）すみれ教室の在り方に関する議論の進捗状

況は。  

３ 表題 鶴川地域の交通環境改善について 

市 長 

（１）金井入口交差点の慢性的な渋滞について  

（２）広袴-川崎市栗木間の都市計画道路整備につ

いて  

（３）鶴川四丁目交差点の慢性的な渋滞について  
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発言 

順位 
２ 

議席 

番号 
３６ 議員名 おさむら敏明 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨  答 弁 者 

１ 
表題 

南町田グランベリーパーク、まち開きに向

けて 

市     長 

（１）計画の進捗状況は。 

（２）今後のスケジュールは。 

（３）スヌーピーを町田市のキャラクターにして

はいかがか。 

（４）将来の南町田、拠点の考え方は。 

 

２ 表題 用途地域の見直しを求めて 

市     長 

（１）これまでの経緯。 

（２）今後の考え方。 

（３）小田急多摩線、多摩都市モノレールの延伸、 

また、都市計画道路第四次事業化計画と用 

途地域の関係は。 
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発言 

順位 
３ 

議席 

番号 
３３ 議員名 熊 沢 あ や り 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨  答 弁 者 

１ 表題 子育てしやすい町田に 

市     長 

教 育 長 

（１） 医療費所得制限について 

（２） 安心して外出、通学できるためには。 

（３） 子育てに関連する相談について 

（４） 近隣市との連携について 

（５） 通学路について 

２ 表題 休日・準夜急患こどもクリニックについて 

市 長 

（１） 現状は。 

（２） 課題は。 

（３） 今後は。 
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発言 

順位 
４ 

議席 

番号 
３４ 議員名 藤 田  学 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨  答 弁 者 

１ 
表題 

中学校と地域スポーツの一体化を提案す

る 

市     長 

教 育 長 

（１）中学校運動部活動の部員確保、教員の多忙

化などの現状を伺う。 

（２）総合型地域スポーツクラブや既存のスポー

ツクラブ、チーム、大学等と中学校運動部

活動との連携は、どうか。 

（３）中学校の体育館やグラウンドも積極的に地

域開放し、地域スポーツの拠点施設として

もっと活用すべき。 

２ 

表題 

熱回収施設等、資源ごみ処理施設の整備と

最終処分場等上部公園と尾根緑道を含め

た地域健康まちづくりの実現に向けて 

市 長 

（１）ごみ処理施設の分散化の基本方針を確認す

る。 

（２）資源ごみ処理施設稼働目標年度見直しに伴

う忠生地域・バリューアッププラン実現へ

の影響について 

（３）最終処分場等上部公園利用（開放）に向け

ての環境調査について 

（４）（仮称）町田スポーツ公園と尾根緑道を含め

た地域健康まちづくりの早期実現化を求め

る。 
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発言 

順位 
４ 

議席 

番号 
３４ 議員名 藤 田  学 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨  答 弁 者 

３ 
表題 

小田急多摩線小山田駅の早期実現と周辺

まちづくりについて 

市 長 

（１）小田急多摩線小山田駅早期実現協議会との

協働、機運醸成活動への支援について 

（２）採算性の確保に必要な需要の創出に繋がる

新駅周辺まちづくり、事業スキームを含め

た事業計画の検討を今後どう進めていく

か。 
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発言 

順位 
５ 

議席 

番号 
３２ 議員名 殿 村 健 一 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 災害対策の充実を求めて 

市     長 

教 育 長 

（１）境川の水害対策について問う。 

①境川の現状について認識はどうか。 

②堆積した土砂の掘削、樹木を伐採すべきだ

が、どうか。 

③氾濫防止壁を設置すべきだが、どうか。 

④ハザードマップの周知や運用の徹底につい

て問う。 

（２）避難施設の拡充について問う。 

（３）猛暑対策について問う。 

①体育館など避難施設へのエアコン整備につ

いて問う。 

②高齢者・低所得者世帯でのエアコン購入へ

の支援について問う。 

  ③公園にミストの設置、水辺の整備を行うべ

きだが、どうか。  
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発言 

順位 
５ 

議席 

番号 
３２ 議員名 殿 村 健 一 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

２ 
表題 

オスプレイが飛ばない静かで安全な空を

求めて 

市 長 

（１）横田基地へのＣＶ２２オスプレイ配備と飛

行訓練、町田市上空での飛行実態と危険性

の認識について問う。 

（２）ＣＶ２２オスプレイ配備と飛行訓練中止を

求めるべきだが、どうか。 

（３）沖縄の米軍基地と新基地建設について見解

を問う。  

３ 表題 市立博物館の存続を求めて 

市 長 

教 育 長 

（１）市立博物館が果たしてきた役割と建造物と

しての重要性について認識を問う。 

（２）（仮称）町田市立国際工芸美術館整備計画に

ついて問う。 

（３）市立博物館の存続へ、今後のあり方を再検

討すべきだが、どうか。 
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発言 

順位 
６ 

議席 

番号 
５ 議員名 村 ま つ 俊 孝 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 不妊治療、不育症について 

市     長 

（１） 不妊治療に対する東京都の助成金制度の利

用件数の推移は。 

（２） 市民の不妊治療、不育症の支援のあり方に

ついて市の見解を問う。 

（３）「不妊・不育ホットライン」の周知啓発をど

のように行っているのか。 

（４）治療を受けやすくする治療費助成制度につ

いての考えは。  

２ 
表題 

高齢者肺炎球菌ワクチンの助成制度につ

いて 

市 長 

（１）市の制度の現状は。  

（２）定期接種対象者の接種率（対象者数と接種

者数）はどのように推移しているか。 

（３）接種できなかった市民のための対策につい

て、どのように考えているか。 

 

- 8 -

-  -0123456789



発言 

順位 
７ 

議席 

番号 
６ 議員名 斉藤かつひろ 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 子どもの発達支援について 

市     長 

（１）子ども発達センターの利用状況について 

（２）現在の課題は何か。 

 

 

 

 

２ 表題 家庭的保育者（保育ママ）について 

市 長 

（１）入所状況について 

（２）利用者の３歳児以降の再申し込みについて 

 

 

３ 
表題 

障がい者の移動の支援と道に迷われたと

きの支援について 

市 長 

（１）移動支援サービスの利用状況について 

（２）道に迷われたときの支援で過去のケースに

どのようなものがあったか。 
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発言 

順位 
８ 

議席 

番号 
１０ 議員名 木 目 田 英 男 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 伝わる日本語推進運動について 

市     長 

（１）目的は。 

（２）今後進めていく具体的な取り組みは。 

 

 

 

２ 表題 テロ対策について 

市 長 

（１）現状について 

（２）サイバーテロに対しての対策はどうか。 

 

 

 

３ 表題 都市計画道路３・４・３４号線について 

市 長 

（１）現状について 

（２）今後のスケジュールは。 
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発言 

順位 
９ 

議席 

番号 
９ 議員名 星 だいすけ  

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨  答 弁 者 

１ 
表題 

東京２０２０オリンピック・パラリンピッ

ク等に向けた準備の進捗状況について 

市     長 

（１）自転車ロードレース競技の影響は。 

（２）キャンプ地招致の進捗は。 

 

 

 

２ 
表題 

地震災害に備えた市の態勢の充実に向け

て 

市 長 

（１）現在の態勢は。 

（２）職員の参集について 

（３）災害時の避難行動要支援者の対応について 

（４）公共施設の耐震について 
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発言 

順位 
１０ 

議席 

番号 
２ 議員名 ち だ 伸 也 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨  答 弁 者 

１ 
表題 

市は非核平和の啓発をどのように推進し

ているか 

市     長 

教 育 長 

（１）これまでの啓発はどのように行ってきたか。 

（２）これからはどのように進めていくか。 

（３）教育現場ではどのように行っているか。 

 

 

２ 
表題 

公務員の働き方改革はどのように推進し

ているか 

市 長 

（１）現状の問題点は何か。 

（２）今後どのように行っていくか。 

 

 

 

３ 
表題 

教職員の働き方改革はどのように推進し

ているか 

教 育 長 

（１）現状の問題点は何か。 

（２）今後どのように行っていくか。 

 

 

 

 

- 12 -

-  -0123456789



発言 

順位 
１１ 

議席 

番号 
３１ 議員名 細 野 龍 子 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨  答 弁 者 

１ 
表題 

健康で文化的な最低限度の生活を保障す

る生活保護制度を求めて 

市     長 

（１）１０月からの国の生活保護費の基準見直し

による利用者への影響について見解を問

う。  

（２）利用者に寄り添う支援が行われるよう、基

準に適合した正規職員の配置や専門職員

の増員を求める。  

（３）熱中症対策のため、エアコン購入補助の対

象の拡充やエアコンなどの電気代、水分や

栄養補給などに対応する夏季加算の支給

を行うべきだがどうか。  
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発言 

順位 
１１ 

議席 

番号 
３１ 議員名 細 野 龍 子 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨  答 弁 者 

２ 
表題 

南町田駅周辺地区拠点整備事業について 

問う 

市     長 

（１）融合ゾーンにおけるスヌーピーミュージア

ム整備の検討、決定はどのように行われた

のか。 

（２）町田市、ソニー・クリエイティブプロダク

ツ、東急電鉄のミュージアム整備に対する

役割はなにか。 

（３）複合利用ゾーンについて土地所有、活用に

ついて検討状況はどうか。 

（４）災害時の新しく整備される鶴間公園、融合

ゾーン、複合利用ゾーンの活用についてど

のように検討しているのか。 

 

 

３ 表題 大和市との図書館相互利用について問う 

教 育 長 

（１）他の自治体との図書館相互利用について取

り組み状況を問う。 

（２）大和市との相互利用を早急に行うべきだが

どうか。 
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発言 

順位 
１２ 

議席 

番号 
７ 議員名 おんじょう由久 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 児童虐待防止への取り組みについて 

市 長 

（１）町田市の児童虐待の実情、および課題と対

策を問う。 

（２）「児童虐待防止推進月間」は、より訴求力あ

る啓発の機会となるが、その取り組みを問

う。 

 

２ 表題 空家、空き地対策の進捗について 

市 長 

（１）空家の活用状況、管理不全の空家の削減状

況、および所有者不明の空家の調査状況を

問う。 

（２）管理不全の空き地の削減状況、所有者不明

の調査状況を問う。 

（３）空家発生を抑制する施策の進捗状況を問う。 
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発言 

順位 
１３ 

議席 

番号 
４ 議員名 深沢ひろふみ  

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨  答 弁 者 

１ 表題 熱中症予防対策の取り組みについて 

市     長 

教 育 長 

（１）2018 年度は過去最高と言われる猛暑を記録

し、熱中症患者が続出しました。町田市で

の熱中症予防対策の取り組みについて伺い

ます。 

 

 

２ 表題 交通事故防止の取り組みについて 

市 長 

（１）町田市の道路は坂が多く、狭い道、見通し

の良くない道も多い中、交通事故防止の取

り組みについて伺います。 
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発言 

順位 
１４ 

議席 

番号 
１６ 議員名 おぜき重太郎  

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 都市型河川・境川について問う 

市     長 

（１）境川の増水に伴う河川災害に対する市の考 

え方は。 

 

 

 

 

２ 表題 相原駅周辺のまちづくりについて問う 

市 長 

（１）町田街道の立体交差化に伴う（工事期間中

含む）堺市民センター利用への影響は。 

（２）相原駅東口駅前広場のあり方について市の

認識は。 

（３）東口アクセス路の無電柱化について市は検

討しているか。 

３ 表題 小学校給食費について問う 

市 長 

教 育 長 

（１）徴収方法や会計処理のあり方についての市

の認識は。 
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発言 

順位 
１５ 

議席 

番号 
２６ 議員名 新井よしなお 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨  答 弁 者 

１ 表題 陰山メソッドについて 
市     長 

教 育 長 
（１）導入に向けての進捗と課題を問う。 

２ 表題 小学校英語教育について 

教 育 長 

（１）えいごのまちだ事業の目標設定はどのよう

な前提のもとにつくられたか。 

（２）本年６月の市長の施政方針演説においても、

「英語教育で選ばれるまちだ」を実現する

という発言があった。事業実施で町田が選

ばれる根拠は何か。 

３ 表題 成年年齢の引き下げについて 

市 長 

（１）成年年齢を 18 歳に引き下げる民法改正案が

本年 6 月 13 日の参院本会議で可決、成立し、

その施行日は 2022 年 4 月 1 日となっている

が、市として課題はあるか。 

４ 表題 道路族について 

市     長 

教 育 長 

（１）道路で遊ぶことの危険性周知について、現

状はどうなっているか。 

（２）文部科学省が出している通知を再度徹底す

るべきであると考えるがいかがか。 

（３）騒音の苦情にはどのような対応ができるか。 
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発言 

順位 
１６ 

議席 

番号 
８ 議員名 田 中 美 穂 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨  答 弁 者 

１ 
表題 

野津田公園スポーツの森整備事業につい

て 

市 長 

（１）拡張区域（多目的グラウンド・テニスコー

ト）の整備の目的と根拠は何か。 

（２）拡張区域基本設計と住民合意形成について

問う。 

（３）陸上競技場観客席増設に関わる造成工事の

内容と影響について問う。 

２ 表題 学校給食について 

市 長 

教 育 長 

（１）中学校給食委託業者の変更の理由、影響、

対応について問う。  

（２）中学校給食喫食率について問う。 

（３）中学校全員給食を実施すべきだが、どうか。 

（４）学校給食費を公会計化すべきだが、どうか。 

 

３ 
表題 

子ども達が大切にされる町田に～児童虐

待ゼロへの総合施策を求めて～ 

市 長 

（１）町田市における児童虐待の実態と認識、対

応について問う。  

（２）町田市に児童相談所を設置すべきだが、ど

うか。  

（３）町田市子どもの権利条例を制定すべきだ

が、どうか。  
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発言 

順位 
１７ 

議席 

番号 
１９ 議員名 山 下 て つ や 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨  答 弁 者 

１ 
表題 

農業用ハウス等の底面をコンクリート等

で覆う農地の取り扱いについて 

市     長 

農業委員会会長  

（１）農地法の改正により取り扱いはどう変わる

のか。 

（２）税制面での適用はどうなるのか。 

（３）市内において問い合わせはあるか。 

２ 表題 重症心身障がい児者の医療体制について 

市 長 

（１）在宅生活をするためにどのような支援をし

ているか。 

（２）市民病院ではどのように対応しているか。 

 

 

 

３ 
表題 

介護保険制度の訪問介護における生活援

助について 

市 長 

（１） 訪問介護における生活援助はどのような制

度か。 

（２）同居家族が日中仕事のため利用者が独居と

なる場合に利用対象とならないとの声があ

る。制度としては利用可能かどうか。 

（３）制度の理解、周知の状況は。 
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発言 

順位 
１７ 

議席 

番号 
１９ 議員名 山 下 て つ や 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨  答 弁 者 

４ 
表題 

児童手当現況届など市への提出書類の受

付について 

市     長 

（１）児童手当現況届など市に提出する申請書類

について、市民センターで受け付けてほし

いとの声があった。提出書類の受け付けに

ついて、どのような対応をしているか。統

一したルールなどはあるか。 
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発言 

順位 
１８ 

議席 

番号 
２０ 議員名 佐 々 木 智 子 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨  答 弁 者 

１ 表題 受動喫煙防止対策について問う 

市     長 

（１）東京都の条例制定を受けて町田市でも実態

調査に取り組むべきだがどうか。 

（２）母子保健事業や健診の場で禁煙支援を実施

すべきだがどうか。 

（３）禁煙治療への助成制度を求めるがどうか。 

（４）町田市の受動喫煙防止対策のこれまでの取

り組みはどうか。また、今後のすすめ方は

どうか。 

２ 表題 豊かな高齢期を過ごすために 

市 長 

（１）特別養護老人ホームの利用率と介護職員不

足の現状はどうか。 

（２）「町田市特別養護老人ホーム入所指針」を策

定した理由と内容、運用状況はどうか。 

（３）高齢者の貧困が進む中で、年金で入れる特

養ホームの増床や利用料・介護保険料の減

免制度の拡充を求めるがどうか。 

（４）前立腺がん検診はすべての年齢で受けられ

るようにすべきだがどうか。 
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発言 

順位 
１８ 

議席 

番号 
２０ 議員名 佐 々 木 智 子 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨  答 弁 者 

３ 
表題 

障がい者を対象とした都営交通無料乗車

券などの利用拡大を求めて 

市 長 

（１）障がい者を対象とした都営交通無料乗車券

などをシルバーパスのように、市内のバス

路線でも無料乗車できるようにすべきだが

どうか。 

４ 
表題 

熱回収施設及び周辺施設整備事業とごみ

減量の現状と課題を問う 

市     長 

（１）第２期工事説明会の内容と住民との合意形

成の進捗状況はどうか。 

（２）資源ごみ処理施設の稼働目標年度の見直し

理由と今後への影響はどうか。 

（３）最終処分場等の上部利用についての安全性

を問う。 

（４）４０％ごみ減量の現状と課題は何か。 
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発言 

順位 
１９ 

議席 

番号 
１１ 議員名 石 川 好 忠 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 消費税率１０％への引き上げについて  

市     長 

(１) 消費税率１０％への引き上げが、１年後に実

施される。税率引き上げに伴う経過措置もと

られるようであるが、現段階で見込まれる市

財政への影響を確認したい。 

 

 

 

 

２ 表題 児童虐待防止の取り組みについて 

市 長 

教 育 長 

（１）目黒区における女児虐待死事件のような痛

ましい事件を二度と起こさないような取り

組みが必要と考えるが、現状の児童虐待防

止の取り組み状況を確認したい。 

（２）平成３０年７月２０日児童虐待防止対策に

関する関係閣僚会議決定における「児童虐

待防止対策の強化に向けた緊急総合対策」

で新たに取り組む児童虐待防止の対策につ

いて確認したい。  
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発言  

順位  
２０  

議席  

番号  
２２  議員名  い わ せ 和 子 

項目番号  通 告 内 容 の 要 旨  答  弁  者  

１  表題  鶴川駅周辺の街づくりについて 

市      長  

（１）鶴川駅北口交通広場の進捗状況について  

（２）香山緑地の進捗状況について  

 

 

 

 

２  表題  ロタウイルスワクチンについて  

市 長  

（１）予防接種について市の見解を問う。  

（２）ロタウイルスワクチンの現状は。  

 

 

 

 

３  表題  安全で静かな住宅地を  

市 長  

（１）家庭ゴミ収集運搬業務委託先に対しどのよ

うな管理指導をしているのか。  

（２）左折警報装置（巻き込み防止音声発生装置）

について  
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発言 

順位 
２１ 

議席 

番号 
１ 議員名 東  友 美 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨  答 弁 者 

１ 表題 LGBT について（その３） 

市     長 

（１） 市の相談窓口について 

２ 
表題 

町田薬師池公園四季彩の杜薬師池につい

て 

市     長 

（１）2015 年の水質改善工事実施後、水質は改善

したのか。 

（２）かいぼりの評価と今後の実施予定について 

（３）豪雨時の対策について 

３ 表題 不妊治療について 

市     長 

（１） 現状と課題について 

４ 表題 若年介護者について 

市     長 

（１）現状と課題について 
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発言 

順位 
２２ 

議席 

番号 
１５ 議員名 わ た べ 真 実 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

公共施設のエネルギー効率を考慮した取

り組みについて 

市     長 

教 育 長 

（１）市庁舎の省エネルギーの取り組みはどうか。 

（２）これから公立小中学校の改修が順次行われ

ると思われるが、省エネルギーについては

どのように配慮しているか。 

（３）建築コストと、その後の光熱費のコストを

含めた検討はこれまでされてきたか。 

２ 表題 公園のつくり方について 

市 長 

（１）公園の整備はどのようにして行われ、どの

ような点に配慮するのか。 

（２）まちだエコプランに沿った進め方は。 

（３）特定都市河川浸水被害対策法に基づいた雨

水浸透ますの設置について、基準はどのよ

うになっているか。 

（４）公園の散策通路の整備の基準はどのように

なっているか。 
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発言 

順位 
２３ 

議席 

番号 
１８ 議員名 松 葉 ひ ろ み 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 喫煙所の改善について 

市     長 
（１）小田急町田駅西側の喫煙所の改善内容は。 

（２）今後の予定は。  

２ 表題 道路の健康診断をしよう 

市 長 

（１）市内の道路陥没事故の状況は。 

（２）主要道路の路面下空洞調査を実施すべきと

思うが市の考えは。 

３ 表題 これからの性教育について 

教 育 長 

（１）現在どのように性教育を行っているのか。 

（２）足立区中学校の性教育をめぐり、今後町田

市はどのように取り組んでいくのか。 

４ 表題 命を守る防災・減災対策について 

市 長 

教 育 長 

（１）地区防災計画の進捗状況について確認した

い。 

（２）ハザードマップの周知・活用について現状

は。 

（３）大人だけでなく、学校などにおいても子ど

もたちが自ら考える、マイ・タイムライン

の導入が必要と考えるが、いかがか。 
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発言 

順位 
２４ 

議席 

番号 
２５ 議員名 戸 塚 正 人 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨  答 弁 者 

１ 表題 町田市の防災体制について 

市     長 

（１）町田市の防災体制について、本年度に起き

た大阪府北部を震源とする地震及び平成３

０年７月豪雨等を踏まえてどの様な防災体

制が必要であると考えるか。 

（２）防災行政無線について、豪雨災害時に全く

聞こえないとの声があるが、その場合の対

応についてどの様な対応を検討しているの

か。 

（３）避難場所の対応については、どの様な対応

を想定しているのか。特に給水対策につい

てはどの様な体制となっているのか。 

２ 表題 中心市街地活性化施策について 

市 長 

（１）町田市の考える中心市街地活性化とはどの

様なイメージか。その為に今何をしなけれ

ばならないと考えているか。 

（２）ファミリー世帯及び若年層が定住し訪れや

すい中心市街地にする必要があると考える

がどうか。 

（３）中心市街地の回遊性が必要であると考える

がどうか。 
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発言 

順位 
２５ 

議席 

番号 
２８ 議員名 吉 田 つ と む 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨  答 弁 者 

１ 表題 町田駅周辺はきれいか、汚いか 

市     長 
（１）立川駅などの周辺と比較して考えてみる。 

２ 
表題 

町田市景観色彩ガイドラインと鶴川平和

台の住宅について 

市 長 
（１）「町田市景観色彩ガイドライン」とはどうい

うものか。 

（２）鶴川平和台の住宅ではどのような位置づけ

になっているか。 

３ 
表題 

多摩都市モノレール町田方面延伸促進協

議会の構成と主催会議のやり方 

市 長 

（１）多摩都市モノレール町田方面延伸促進協議

会の構成。 

（２）主催会議の衆議院議員の取り扱い方が疑問

であった。その差を誰もが不思議がってい

る。 

４ 表題 南町田駅周辺事業の個別問題について 

市     長 

（１）道路を駐車場化させた占有、あるいは占用 

について実態はどうか。 

（２）占有と占用の違いに関して行政が定める定     

   義。 

（３）道路などに充てられた公園敷地とその代替

え用地の交換について 
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発言 

順位 
２６ 

議席 

番号 
１７ 議員名 白 川 哲 也 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨  答 弁 者 

１ 表題 シティプロモーションについて 

市     長 

（１）支援業務委託の目的は。 

（２）2017 年度の成果は。 

（３）2018 年度の特徴は。 

２ 表題 産業振興について 

市     長 

（１）インキュベーション施設の現状を問う。 

（２）事業承継の現状を問う。 
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発言 

順位 
２７ 

議席 

番号 
１２ 議員名 渡 辺 厳 太 郎 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 静かな空は返ってきたのではないか 

市 長 

（１）航空機騒音の苦情件数の推移は。 

２ 表題 子育て支援策(待機児童)について 

市 長 

（１）現状と課題は。 

３ 表題 長崎屋跡地について 

市 長 

（１）現状と課題は。 
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発言 

順位 
２８ 

議席 

番号 
２１ 議員名 松 岡 み ゆ き 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨  答 弁 者 

１ 表題 地区協議会について 

市 長 

（１）今までの成果について 

（２）課題について 

（３）今後の方向性について 

 

 

 

 

 

２ 表題 結婚活動支援について（その３） 

市 長 

（１）少子化対策・人口減少対策の１つとして平

成 23 年・24 年の定例会で一般質問したがそ

の後の町田市の現状は。 

（２）富山県南砺市の婚活支援「赤い糸プロジェ

クト 48」は成果が出ているが、参考にして

はどうか。 

（３）市も婚活支援を進めてはどうか。 
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発言 

順位 
２９ 

議席 

番号 
２３ 議員名 三遊亭らん丈 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨  答 弁 者 

１ 表題 中心市街地の取り組みについて 

市     長 

（１）ＪＲ町田駅南地区の街づくりの取り組みに

ついて 

 

 

２ 表題 帰宅困難者対策の充実について 

市 長 

（１）今日までの取り組み状況を問う。 

 

 

 

３ 表題 学校図書館図書標準達成率について 

市 長 

教 育 長 

（１）町田市立小中学校における図書標準達成率

を問う。 

 

 

 

４ 表題 町田市独自の文学賞の創設について  

 

市 長 

教 育 長 

 

 

（１）他自治体が陸続と文学賞を創設するなか、

町田市の取り組みを問う。 
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発言 

順位 
３０ 

議席 

番号 
３５ 議員名 佐 藤 伸 一 郎 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨  答 弁 者 

１ 表題 会計年度任用職員制度導入について 

市     長 

（１）地方公務員法改正の趣旨を問う。 

（２）町田市の現状と課題を問う。 

 

 

 

 

２ 表題 豪雨災害への対応について 

市 長 

（１）平成３０年７月豪雨の対応を問う。 

（２）豪雨災害に対する市の訓練実施状況を問う。 

 

 

 

 

３ 
表題 

町田市立博物館の資料の保管状況につい

て 

市 長 

（１）収蔵している資料にはどのようなものがあ

るのかを問う。 

（２）資料はどのように保管されているのかを問

う。 

（３）保管するにあたっての課題はなにかを問う。 
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発言 

順位 
３１ 

議席 

番号 
３ 議員名 矢 口 ま ゆ 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨  答 弁 者 

１ 
表題 

保育施設のプール活動及び小学校のプー

ル開放での事故防止に関して 

市 長 

（１）プールでの監視方法はどのようなものか。 

 

 

 

 

２ 
表題 

現在の標準服（制服）・体操着の問題点と

その改善に関して 

教 育 長 

（１）全６２校ある町田市立の小中学校に関して、 

①夏の標準服（制服）が、白いブラウスやワ 

イシャツである学校②体操着の半袖Ｔシャ 

ツが白い学校は何校あるか。 

 

 

３ 表題 認可以外の園への各種情報共有に関して 

市 長 

（１）市内にある認可・認証以外の園の所在をど

のくらい把握できているか。 

（２）希望する認可園には待機児童により入園が

できない家庭もある中で、認可園の園長会

で注意喚起したものや重要と感じた内容

は、認証園や所在を把握しているその他の

園にも情報を共有する事が望ましいと思う

がどうか。 
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発言 

順位 
３１ 

議席 

番号 
３ 議員名 矢 口 ま ゆ 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

４ 
表題 

町田市認可保育所・幼稚園などの災害対応

に関して 

市 長 

（１）東日本大震災の時には、地震発生後に子ど

もをお迎えに行く途中や、迎えに行って帰

る途中でお亡くなりになった方々がいた。 

保護者に対して、子どもたちの宿泊も想定

内であり、『しばらく迎えに行かない』と言

う選択肢もあると強めにガイダンスしてお

く事が必要ではないか。 

 

５ 
表題 

二人目以上の出産へのためらい解消に関

して 

市 長 

（１）第二子以降の出産のとき、突然の陣痛が来て

も上の子どもの面倒をすぐに見てくれるシ

ステムがなく、これは第二子以降の出産をた

めらう原因となると考える。里帰りできなく

ても、親族を頼れなくても、年の近い子ども

を産めると言うサポートが実現すれば、町田

市独自の特徴あるまちづくりにつながり、若

い世帯の人口流入にも繋がると考えるがど

うか。 
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発言 

順位 
３２ 

議席 

番号 
２９ 議員名 大 西 宣 也 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨  答 弁 者 

１ 表題 学校給食の経理の在り方について 

教 育 長 

（１）鶴川四小の経緯について 

（２）栄養士の都職員と市職員の違いは何か。 

（３）栄養士の転校に伴い業者が異動することが

あると聞くが、そのようなことがあるのか。 

２ 表題 管理職の夏季休暇の取り方について 

市 長 

（１）管理職職員が連続して１週間の休暇がとれ

ないと聞くが現状は。 

 

３ 表題 香山緑地の整備について 

市 長 

（１）香山緑地の建物の活用についてどのような

ことを考えているか。また地元の要望はど

のように組み入れていくのか。 

 

４ 表題 差別用語について 

市 長 

（１）差別用語をきちっと作成すべきではないか。 
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発言 

順位 
３３ 

議席 

番号 
３０ 議員名 お く 栄 一 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

引っ越し、遺品整理など不用品の家庭系臨

時ごみ収集運搬について問う（その２） 

市     長 

（１） 平成２９年３月定例会での副市長答弁は、

「庁内で連携を図り、そして、しっかりし

た制度を構築していくということにつきま

しては検討していきたい」と言われたが、

現状はどのように進んでいるか。そして、

課題としてなにかあるのか。 

（２） さらに、取り組み状況を伺いたい。 

 

 

 

２ 
表題 

道路通報アプリ・みちピカ町田くんについ

て問う 

市 長 

（１） ４月よりスタート開始し、はや５ヶ月過ぎ

たがアプリのダウンロード件数ならびにア

プリによる通報件数は目論みどおりか。 

（２） ７月中には、町内会・自治会等でアプリ説

明や回覧板等で周知と言われていたが効果

はどうか。 

（３） 通報内容に変化はあったか。 
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発言 

順位 
３３ 

議席 

番号 
３０ 議員名 お く 栄 一 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

３ 
表題 

公衆浴場の利用の機会の確保について問

う（その３） 

市 長 

（１） 平成２９年６月定例会で、公衆浴場はコミ

ュニケーションの場であるから利用者を増

加させる視点で研究してみたい。平成３０

年３月定例会では、平成２９年９月東京都

公衆浴場活性化検討会の立上げを通し、報

告内容・データなどをもとに今後も研究を

続けたい。事業者との意見交換などを通じ

利用者の拡大について研究したいと言われ

たが、どのように進んでいるか。 

（２） 無料入浴券配布の減少要因をどのように考

えているか。 

（３） 市の公衆浴場に対する関わり方を問う。 
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